

---

## Persönlicher Hospitationsbericht – Dr. med. Kira Katharina Florian

### Abteilung für Kinderorthopädie LKH-Universitätsklinikum Graz

vom 17. bis 21. Oktober 2022

---

- **Anfahrt und Unterkunft:** Anreise von München nach Graz am 16.10.2022; Ankunft in Graz, der wunderschönen Hauptstadt der Steiermark. Über eine Internetplattform hatte ich eine fantastische Wohnung im belebten Zentrum der Stadt gefunden (Sporgasse).



Abbildung 1: Hauptplatz Graz

- **Stationserfahrung:** Integration in den Klinikbetrieb mit Beginn am 17.10.2022 um 7 Uhr (Visite auf den verschiedenen Stationen). Besonders auffallend waren die mobilen, fahrbaren Computer, wobei die persönlichen Accounts der Kollegen mit deren eigener Chipkarte aktiviert werden konnten. Der obligatorische süße Automatenkaffee (auf den ich immer eingeladen wurde) durfte vor der Frühbesprechung nicht fehlen.
- **Operationserfahrung:** Teilnahme am OP-Betrieb an vier von fünf Hospitationstagen mit OA Matthias Sperl. Die Kollegen hatten ihren OP-Plan im Vorfeld extra angepasst, um mir Einblick in möglichst viele kinder-sportorthopädische OPs (VKB-Plastik/VKB-Revision/MPFL-Plastik/arthroskopische Knorpeltherapie) zu ermöglichen. Dafür noch einmal ein herzliches Dankeschön, vor allem an Matthias Sperl.

- **Ambulanzerfahrung:** Mitwirkung in der ambulanten Sprechstunde mit Baby-Hüftsonographie und kinderorthopädischer Knie-Spezialsprechstunde mit OA Matthias Sperl.
- **Außerhalb des Klinikalltags:** Es ist besonders hervorzuheben, dass sich die umfassende und herzliche Integration nicht nur auf die Klinik, sondern auch auf den Alltag erstreckt hat. Sei es eine spontane Einladung zum Abendessen oder die kurzfristige Unterstellmöglichkeit für das Auto – alle Kollegen sind sehr hilfsbereit, spontan und unkompliziert. Da passt die Organisation eines gemeinsamen Abendessens im Restaurant „Laufke“ bestens ins Bild:



*Abbildung 2: Traditionsrestaurant Laufke, Mitte: Dr. Michael Novak, 2. von rechts: Dr. Matthias Sperl*

- **Organisation:** Organisiert wurde die Hospitation von Ass.-Prof. PD Dr. Tanja Kraus und dem Kinderorthopädie-Team der Klinik, ohne deren Engagement und Einsatz das Ganze nicht möglich gewesen wäre. Insbesondere Tanja Kraus danke ich daher sehr herzlich.

- **Die Stadt:** Graz ist eine wunderschöne österreichische Stadt mit südländischem Flair, deren Lebendigkeit sich – wenn nur irgend möglich – unter freiem Himmel abspielt: ob im Außenbereich der zahllosen Kaffeehäuser, Restaurants und Bars oder sonst in den kleinen mondänen Gässchen der Innenstadt. Kunst und Kultur sowie unbedingt gutes Essen (von der „einfachen“ Kneipe bis zum High-End-Restaurant auf dem Schlossberg).



Abbildung 3: Schlossberg Graz mit Uhrturm bei Nacht